

# La banca, lista para operar con CoDi

ISRAEL RODRÍGUEZ

**Carlos Rojo Macedo**, presidente ejecutivo de la Asociación de Bancos de México (ABM), aseguró ayer que todos los bancos van a estar listos el 30 de septiembre para iniciar operaciones con el Cobro Digital (CoDi).  
“Estamos entusiasmados. Ya se inició en Tulancingo, Hidalgo; La Paz, Baja California, y en estos días comenzaba en Progreso, Yucatán. Nos sentimos muy emocionados, porque es una nueva manera de transaccionar en la banca mexicana de una manera más segura.”

Al ser interrogado sobre la caída del sistema —el martes pasado— en Banorte, respondió: “Es una falla como las que suceden en otras instituciones. Mandamos un comunicado avisando de qué se trataba, y en realidad duró pocas horas y no tuvo mayor impacto”.

El también director general de la oficina de presidencia de Grupo

Financiero Banorte dijo desconocer “cuál fue el origen”.

Respecto de la falla de Prosa, empresa procesadora de pagos, presentada el pasado sábado 10, que afectó a miles de usuarios, quienes no pudieron realizar compras y pagos con tarjetas de débito y crédito, consideró que, más que una alerta, “nos hace pensar tener muy claros los esquemas de recuperación y paralelos para que el servicio a los clientes funcione como debe operar las 24 horas del día.”

“Estamos trabajando con Prosa como asociación y los bancos en lo individual para entender qué fue lo que pasó, y en función a ello conocer qué sigue en esa historia.”

## Necesario, reforzar la seguridad

Sin embargo, señaló que hay que seguir fortaleciendo los esquemas de seguridad y operatividad para que los usuarios puedan gozar de

un servicio como merecen.

**Rojo Macedo** aseveró que, por regulación, “las instituciones de crédito tienen que tener plan B, C y D, pero esto nos muestra oportunidades para seguir funcionando y haciéndonos más eficientes”.

Momentos antes, durante su participación en el seminario Sistemas de pagos y nuevas tecnologías, en el contexto del 25 aniversario de la autonomía del BdeM, destacó que es necesario avanzar en los esfuerzos de educación financiera, el uso y alcance de los medios de pago digitales y generar incentivos para la realización de pagos mediante instrumentos electrónicos.

Además, apuntó, se debe concluir la regulación secundaria de la Ley Fintech.

Por su parte, Luz Adriana Ramírez, directora general de Mastercard, dijo que, con la eliminación del uso de efectivo, México podría lograr un beneficio o ahorro hasta de 13 mil millones de dólares en 15 años.



▲ Luz Adriana Ramírez, Ignacio Blanco y **Carlos Rojo**, durante su participación en las actividades organizadas por el banco central para conmemorar el 25 aniversario de su autonomía. Foto Notimex

